

下小ブルーの風に乗って！

【令和5年7月7日 第17号 香芝市立下田小学校 校長室発行】



陸上記録会2023

6月22日(木)、前日からの雨によるグランドコンディションが心配されましたが、先生方と子どもたちのボランティアにより、陸上記録会を実施することができました。50m走、100m走、200m走、走り幅跳び、走り高跳び、4×100mリレー、どの種目においても子どもたちの競技の姿勢は立派でした。また、テントで待機している子どもたちの応援する姿勢も立派でした。この陸上競技会を通して学んだことを、県の陸上競技会にも活かしてほしいと願っています。また、「誰かと競う」だけにとどまらず、「もう一人の自分に挑戦(チャレンジ)する心」を大切にしてほしいと願っています。

今月の二上山



梅雨空に
隠れています！



100m走



走り高跳び



女子4×100mリレー



男子4×100mリレー

租税教室(6年)

6月9日(金)、税理士の方をゲストティーチャーとしてお迎えして「租税教室」を行いました。

税金のない世界を描いたアニメを観た後、社会科で学習した税の種類や目的などについて振り返りました。そして、学習したことをもとに一人一人が自分の「まちづくり」に挑戦しました。



美しく尊いもの

6月6日(火)、プール開きを翌週に控えて、毎年、6年生の子どもたちがプール掃除をします。写真は、校舎からプールへ渡るときに使う「スノコ」に木材の保護塗料を塗っているところです。

6年生のみなさん、本当にありがとうございます。



戻ってきた教育活動【その2】

コロナ禍で休止していた図書ボランティアのみなさんによる「読み聞かせ」が再開しました。子どもたちだけでなく私も、お話に引き込まれるような迫力と抑揚の豊かな「読み聞かせ」でした。ボランティアのみなさん、ありがとうございます。これからもステキな世界を味わわせてください。



5年生は、家庭科の調理実習で「茹で野菜」を作りました。子どもたちは、ボランティアの方々に見守られながら、ワンポイントアドバイスを受けて、楽しそうに取り組んでいました。子どもたちとボランティアのみなさんの距離感がとても程よく感じられました。まさに、**ホンモノの直接体験**でした。ボランティアのみなさん、ありがとうございます。



避難訓練

6月9日(金)、今年1回目の避難訓練をしました。天候とグランドコンディションがよくなかったため、地震による一時避難のみの訓練になりましたが、初めての避難訓練だった1年生は、適度な緊張感をもって、先生の指示に合わせて、机の下にもぐっていました。この訓練が役立つ日が来ないことが一番ですが、自分の命も友だちの命も守るために、訓練を重ねることは大切です。



子どもたちの命を守るために

5月31日(水)、プール開きを前に、**心肺蘇生法による救急救命訓練**を行いました。香芝消防署と香芝女性消防団のみなさんに指導していただきました。はじめに、この訓練の意義をお話していただきました。【①】次に、簡易キットを使って心肺蘇生法をしました。【②】そのあと、消防団のみなさんによる模範訓練を見せていただき【③】、実際に心肺蘇生法のリレー訓練を行いました。【④】

この訓練を使うことなく、プール水泳指導を終えることを願っていますが、万一来るに備えて、先生方も一生懸命に取り組んでいます。

6月14日(水)、4月に情報共有した児童を念頭に置いて、**アナフィラキシーショックによるエピペンの使用**について演習しました。演習する班と観察する班として10人程度のグループに分かれて、交代で演習し振り返りました。アナフィラキシーショックが起こったときに、何をしなければいけないのか、制限時間を意識しながら行いました。これまでの経験から、役割や処置についてカードを作り、漏れ落ちのないように努めました。【A】

心肺蘇生法と同様、子どもたちの命を守るために、先生方は真剣に取り組んでいました。



野外活動 in 曾爾高原



野外炊飯のようす

6月26日(月)～27日(火)の2日間、5年生は曾爾高原にある国立少年自然の家を舞台に、野外活動学習を行いました。天候が心配されていましたが、みなさんの願いが通じたのか、予定していた活動を行うことができました。宿泊を伴う集団行動を体験したみなさんは、**ひとまわり大きく成長したに違いありません**。次代の下田小学校を担う子どもたちとして、曾爾高原での経験を活かして、さらに成長することを期待しています。



森林環境教育プログラムのようす

全校朝会のお話【7月3日】

みなさん、おはようございます。

今日は、「**国際理解、国際親善**」について、お話します。

もう少しわかりやすく言うと、**外国の人々、文化、伝統、生活**などについてのお話です。

1・2年生のみなさんは、外国の人々や外国の音楽や文化や伝統や生活について、見たり、聞いたり、体験したりすることが、まだ少ないと思います。

でも、見たり、聞いたり、体験したりした時に、「**これ、いいな～**」と感じたことを大切にしてください。

3・4年生のみなさんは、外国語活動などで学習することを通して、外国の人々や外国の音楽や文化や伝統や生活について、少しずつ知る時間が増えましたね。

では、日本の音楽や文化や伝統や生活と「**似ているな～**」と感じたところ、「**違うな～**」と感じたところについて考えてください。

5・6年生のみなさんは、社会科や外国語科などで学習することを通して、外国の人々や外国の音楽や文化や伝統や生活について知っていますね。

では、「**互いの国の文化や伝統を理解する**」とは、どういうことなのか、また、「**世界の人々と共に生きる**」とは、どういうことなのかを考えてください。



2時間後には少し姿を見せました！

